

DECLARACIÓN EUROPEA SOBRE DERECHOS Y PRINCIPIOS DIGITALES



¿Qué es?

Es un documento, basado en la Carta de Derechos Fundamentales de la UE, que promueve una **transición digital** configurada por los **valores europeos**.



Puedes leer [aquí](#) la Declaración (en español).



¿Para qué sirve?

- Marco de referencia para la UE en la promoción de una **sociedad inclusiva, próspera y sostenible**.
- **Contexto para las acciones de la UE**, el trabajo futuro y el compromiso con los socios mundiales.
- **Guía** para los responsables políticos y las empresas que desarrollan tecnologías digitales.

¿Cuáles son los principios?



Situar a las personas en el centro: La tecnología debe **proteger los derechos de la ciudadanía, apoyar la democracia y garantizar la seguridad y responsabilidad en las actuaciones** de todos los agentes digitales.



Garantizar la solidaridad y la inclusión: La tecnología debe **unir, no dividir, a las personas**. Todo el mundo debe tener acceso a internet, a las capacidades digitales, a los servicios públicos digitales y a unas condiciones de trabajo justas.



Libertad de elección: Las personas usuarias de tecnologías deben disfrutar de un **entorno en línea que sea justo, libre de contenidos ilícitos y nocivos**. Además, la tecnología debe servir para empoderar a la ciudadanía en su interacción con las nuevas tecnologías como la IA.



Promover la participación: La ciudadanía europea debe poder **participar activamente en el proceso democrático** en todos los niveles y tener el control de sus propios datos.



Seguridad y protección: El entorno digital debe ser **seguro y protegido**. Todos los usuarios, desde la infancia hasta la vejez, deben ser empoderados y protegidos.



Sostenibilidad: Los dispositivos digitales deben apoyar la **sostenibilidad y la transición ecológica**. La ciudadanía debe poder conocer el impacto ambiental y el consumo de energía de sus dispositivos para poder apoyar la transición ecológica.

Documento completo [disponible aquí](#).

¿Qué opina la ciudadanía europea?



4 de cada 5 europeos consideran importante que las **autoridades configuren el desarrollo de la IA** y otras tecnologías digitales para garantizar que respeten nuestros derechos y valores.



9 de cada 10 ciudadanos está a favor de que las autoridades presten **apoyo humano para ayudar a las personas a navegar por los servicios digitales** e impulsar la transformación digital.



El 42% considera que las *fake news* y la **desinformación son uno de los problemas que más les impacta** personalmente.



3 de cada 4 europeos creen que de aquí a 2030 las **tecnologías serán importantes para participar en actividades democráticas** como votar o encontrar información fiable.



El 86% de los encuestados cree que es importante **invertir en investigación e innovación** para lograr tecnologías digitales más sólidas y seguras.



3 de cada 4 europeos creen que las tecnologías digitales desempeñarán un papel importante en la **lucha contra el cambio climático**.

Fuente: Euro barómetro de 2024 [disponible aquí](#).

Contenido adaptado y traducido a partir de <https://digital-strategy.ec.europa.eu/en/factpages/digital-rights-and-principles> elaborado por la Comisión Europea.